

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Grupo TMM mantiene rentabilidad

La logística es uno de los sectores a los que se les ven mayores posibilidades de crecimiento, a pesar de la recesión.



José Serrano Segovia.



Héctor Rangel Domene.



Guillermo Ortiz Martínez.

Ya le había comentado que las firmas de consultoría globales dedicadas a buscar nuevos negocios coinciden en señalar que México por su posición geográfica y la multiplicidad de acuerdos comerciales suscritos en estos años se ve como un gran polo para la logística.

Y es que el mayor comercio internacional y la necesidad de estar en los grandes mercados están empujando a las empresas para buscar mejores costos para el transporte de mercancías, no sólo desde el punto de vista monetario sino en el número de días para la entrega de sus productos.

Pues bien, una empresa que es líder en ese sector y a la que habrá que seguir de cerca es Grupo TMM, que preside José F. Serrano Segovia.

Grupo TMM tiene varios años consolidando un sólido negocio de transporte intermodal que le ha permitido mantener su rentabilidad, incluso en tiempos de vacas flacas, como el que estamos viviendo.

Por lo pronto, la firma de Serrano Segovia acaba de informar al mercado que en un primer trimestre difícil, en medio de una crisis mundial, obtuvo una utilidad de operación de 5.1 millones de dólares, ganancias netas por 4.7 millones de dólares y una utilidad por acción de 0.09 dólares.

TMM, al igual que muchas empresas, ha tenido que

ajustar costos, de ahí que entre enero y marzo pasados sus ingresos por fletes y servicios se situaron en 79.9 millones de dólares contra un costo y gastos de operación de 62.7 millones de dólares.



Añada un manejo muy conservador de su caja, que a fin de cuentas le permitió obtener una utilidad cambiaria por 22 millones de dólares.

La firma de logística se ve como una de las empresas con mejor posición en moneda dura, lo que resulta altamente positivo en estos momentos, si pondera que ha regresado cierta incertidumbre a los mercados financieros.

Para Serrano Segovia la perspectiva para TMM en el corto y largo plazo se mantiene positiva, y de entrada el desempeño del primer trimestre revela el poder de rentabilidad de sus activos marítimos y de puertos.

Añade que con base en su actual expectativa de ingresos, TMM espera mejores utilidades de operación en lo que resta de 2009.

Y aun cuando los retos para la economía persisten, la demanda de servicios de buques abastecedores en el mercado mexicano tiende al alza.

La estrategia de TMM desde finales del año pasado ha sido enfocarse en operaciones rentables, utilizar su capital apropiadamente, es decir, cuidar la caja, poner a la venta de activos no productivos y no estratégicos y apoyar la reestructura de su deuda con

mejores plazos y tasas.

Concretamente TMM es una de las empresas que pudo lograr financiamiento a largo plazo denominado en pesos, me refiero a un programa de certificados bursátiles.

En ese tenor, en el primer trimestre de 2009 la tasa de referencia de esa deuda es la TIE o Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio, a 28 días, y en donde esa tasa disminuyó 154 puntos base al pasar de 7.15 por ciento a 6.37 por ciento hasta el 23 de abril pasado.

La buena noticia es que el Banco de México estima reducciones adicionales, lo cual

contribuiría a disminuir el servicio de deuda del programa de TMM a partir de junio, fecha del próximo pago de cu-

pón de la primera y tercera emisión.

Pero la otra gran estrategia de TMM ha sido ajustar gastos, y como resultado de una reestructura organizacional, los costos y gas-

tos de operación de la compañía disminuyeron 8.9 por ciento, mientras que los gastos corporativos se redujeron 23.2 por ciento.

TMM ha encarado bien que uno de sus clientes importantes, la industria automotriz, tuvo una disminución del 40 por ciento en el total de producción y exportaciones, además de que las tarifas de buques tanque disminuyeron en comparación con el año previo, y los volúmenes de servicios de transporte fueron afectados por una reducción en la demanda de bienes de consu-

mo, tiendas de autoservicio y refacciones de automóviles.

DICTAMEN PARA OCTUBRE

El Senado envió para octubre el dictamen para fusionar a Nafin con Bancomext

Banamex constituyó hasta marzo pasado reservas para cubrir en

2.1

VECES

sus créditos morosos

Fecha 30.04.2009	Sección Negocios	Página 40
---------------------	---------------------	--------------

La ruta del dinero...

Para octubre fusión Nafin-Bancomext

Ayer en el Senado se decidió que el proyecto de dictamen para la fusión de Nafin y Bancomext no se cancela sino que se pospone para octubre, con el objeto de buscar el consenso de todas las fuerzas políticas. Es claro que se está de acuerdo con esta consolidación de ambos bancos, pero ahora la intención de PRI, PAN y PRD es ir mejor por una reforma profunda a la banca de desarrollo, que se discutiría en el próximo periodo de sesiones. Como sea, tanto Nafin como Bancomext están bajo la batuta de Héctor Rangel Domene, quien comparte la postura de varios legisladores de tener un rediseño de la banca de desarrollo para ampliar su capacidad de financiamiento, además de que la iniciativa en cuestión deberá incluir la incorporación de fondos y fideicomisos especializados. Y bueno, mientras ese expediente se define, Nafin sigue muy activa y acaba de anunciar en Yucatán la ampliación del programa de renovación de transporte de servicio público en ese estado. Se trata de un programa que tendrá 110 millones de pesos en 2009 para la renovación de unidades que dan servicio urbano y foráneo en aquella entidad, lo que permitirá la sustitución de 750 vehículos anuales.

Sanborns adelanta utilidades

Uno de los empresarios que está arrimando el hombro con sus trabajadores es Carlos Slim Helú. Le comento que tras acatar la disposición de Marcelo Ebrard Casaubón de cerrar todos los restaurantes de la capital, el magnate determinó adelantar el reparto de utilidades para los trabajadores de su cadena Sanborns, dando preferencia a los empleados de restaurantes y de su filial Sanborns Café. La medida implica el pago de salarios sin ningún tipo de descuento mientras sigan los restaurantes fuera de operación por la contingencia de la influenza. Ojalá otros empresarios tomen el ejemplo de Slim y se solidaricen en estos momentos con sus empleados.

Banxico reconoce influenza

De acuerdo al *script*, el Banco de México ajustó sus pronósticos para el PIB. Por lo pronto, y sin incorporar el tema de la influenza, espera que la economía caiga entre 3.8 y 4.8 por ciento. Las proyecciones del instituto central son realistas, toda vez que en la recesión global el sector más golpeado ha sido el de manufacturas, pero ahora con la contingencia sanitaria se está afectando sobre todo la parte de servicios. Como sea, no son buenas noticias para la economía y se valoran aún más las líneas de crédito que consiguió México hace unas semanas con la Reserva Federal de Estados Unidos y con el Fondo Monetario Internacional. La mayor parte de los analistas coinciden en que el impacto de la influenza en la economía dependerá de lo que dure la emergencia sanitaria.

Banamex eleva reservas

Qué estará viendo Banamex, de Enrique Zorrilla, que al dar a conocer sus resultados al primer trimestre dijo que constituyó nuevas reservas para cubrir créditos morosos por siete mil millones de pesos. Con ello el banco que opera bajo la sombrilla de Citigroup alcanza reservas equivalentes a 2.1 veces su cartera vencida total. Banamex además ha seguido fortaleciendo su capital vía la reinversión de utilidades, por lo que su índice de capital básico a activos en riesgo alcanza 17.1 por ciento, más del doble del requerido por la regulación, y el mayor nivel entre los principales bancos que operan en nuestro país. El caso es que Banamex está actuando con prudencia porque todavía no se ve que el alza en la morosidad por la recesión haya tocado fondo.

Banorte gana mil 611 mdp

Ya que hablamos de bancos, Banorte, que dirige Alejandro Valenzuela del Río, presentó su reporte al primer trimestre, donde manifestó la obtención de ganancias netas por mil 611 millones de pesos, lo que implicó un alza de 27 por ciento con respecto al cuarto trimestre de 2008. El índice de capitalización de Banorte al cierre de marzo estaba en 14.6 por ciento, y una noticia positiva es que su índice de cartera vencida se ubicó a ese mes en 2.3 por ciento, uno de los más bajos del mercado bancario, mientras que la cobertura de reservas a cartera vencida alcanzó 109 por ciento. Corporativo tomará un receso con motivo del puente del Día del Trabajo y volverá a publicarse el lunes 4 de mayo. ☒